

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

TIEMPO DE HACER LA SUSCRIPCION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la  
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que  
se servirá que no está pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.443 DE LA NOCHE.

MADRID, MIÉRCOLES 22 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

A la *Regeneracion* dicen de Viena que D. Carlos y D. Alfonso de Boron, con su madre la archiduquesa Beatriz, siguen en Innsbruck, y en Trieste la condesa de Molina, Cabrera, termina su estancia en Austria, regresa á Inglaterra.

Tanto Cabrera como los reyes y príncipes de Sajonia, Hannover y otros Estados de Alemania, se les ve pasar las noches confundidos entre el pueblo que acude á los conciertos de la capital de Austria.

En *El Espíritu público* se leen testualmente las siguientes líneas:

El emperador Napoleón, nos dice respetabilísima persona de París, desea confederar con los soberanos que mas interes tengan en la conservación del poder temporal porque lo cree una necesidad; porque desea también que la paz europea se afiance, que los Estados a quienes sordamente agita la idea revolucionaria cuenten con gobiernos estables; porque, en suma, Napoleón no quiere guerras, sino el triunfo tranquilo de las doctrinas de moralidad y orden.

acompañado de su querida esposa, estará en Biarritz para los primeros dias del próximo mes de setiembre, y este viaje le placerá probar que el César que tiene hoy la corona de Carlo Magno pretende gobernar dirigiendo previsivamente y aceptando evoluciones discretas antes que provocando ó consintiendo que se provoquen revoluciones.

Leemos en *La Epoca* de anoche: «Desde Suiza han pasado á tomar los baños de mar en el puerto de Ostende, en Bélgica, el marqués de los Castillejos y algunos de sus amigos residentes en el extranjero, según dicen varios diarios de provincias.»

El brigadier Sr. Cejeda ha tomado posesion de la secretaria de la direccion del arma de infanteria.

No es el general Echagüe, dice *La Epoca*, sino el brigadier Sr. Aguirre-Echagüe, quien ha llegado á Valladolid y tomado el mando de una de las divisiones del distrito.

El general Dulce saldrá esta semana para Zaragoza con objeto de presentar sus respetos á la reina. Despues tomará las aguas de Santa Agueda.

Un telegrama que ayer se recibió de París nos anuncia que anteañoche llegó á aquella capital el Sr. Mon. Ayer se presentaría al ministro de Negocios extranjeros y á la salud de Napoléon III lo permite, del 25 al 27 será recibido por su majestad.

La compañía que ha de actuar en el teatro de Novedades durante la próxima temporada se compondrá, según nuestras noticias, del primer actor D. José Mate, joven de bastantes esperanzas y que ha sido muy aplaudido en los teatros de Barcelona y Valencia; de la primera dama doña Enriqueta Liron; de la característica doña Manuela Ramos; del primer actor cómico D. Mariano Fernandez, y probablemente del Sr. Pastrana como galán joven, además de otros actores cuyos nombres no recordamos.

Escriben de París que uno de los argumentos que se emplean para deducir que Francia no promoverá guerra alguna con Rusia, es el de que en construir 200,000 fusiles de aguja se tardan dos años, en el estado y condiciones en que hoy se encuentra la fabricacion. Tomando medidas extraordinarias, y empleando todo el personal posible, podrían construirse 100 fusiles en cuatro meses.

Mr. Carlos Poissot acaba de descubrir el famoso *Caballito místico* de Mozart, colección de diez y siete piezas cortas escritas para orquesta por el célebre compositor alemán, á la edad de diez años. Ayúdole en estas composiciones su padre.

Una carta de Rio Janeiro dá pormenores tan curiosos como dignos de ser conocidos, sobre el viaje de la *Resolucion* hasta las islas Malinas.

Nuestra fragata, despues de sufrir un temporal terrible á la altura del Cabo de Hornos, tuvo la desgracia de perder el timon, quedando á merced de las olas y sin esperanza de salvacion. En este estado, y empujada por las corrientes, llegó la *Resolucion* á unos arrecifes próximos á las Malinas, y allí echo el ancla, guardando de un momento á otro que las corrientes destrozaran el buque. En tan terrible situacion acordó el comandante que un bote intentase ir hasta la isla inmediata y pedir en ella auxilio. La empresa era casi imposible, porque las probabilidades mayores solo ofrecian la muerte de lo que arrostrasen el intento.

Para ir en el bote se necesitaban nombres de un valor ya común, de una sangre fría á toda prueba, y de una gran abnegacion. El valiente teniente de navío D. Cecilio Lara y el bravo guardia marina D. Miguel Aguiar, se ofrecieron voluntariamente á prestar ese importantísimo servicio. Iban á jugar sus vidas en

la empresa con veintá y nueve probabilidades de morir contra una de salvarse; pero si se salvaban podian contribuir á librar de la muerte á seiscientos hombres, sus compañeros de fatigas y privaciones, y en un momento vacitaron.

Su heroico valor obtuvo el más feliz resultado, pues al fin llegó el bote á puerto y pudieron pedir auxilio; el cual se prestó á la *Resolucion* por un vapor de guerra inglés, que la remolcó hasta la bahía, donde se encontró al fin en salvo.

El segundo comandante del buque habia llegado á Rio Janeiro para dar cuenta de esos sucesos al comandante general de la escuadra, y este habia dispuesto que el señor brigadier Lobo, mayor general de la misma, saliese inmediatamente para Montevideo, y embarcándose allí en el vapor *Colón* fuese á prestar á la fragata los auxilios que pudiese necesitar.

Las Malinas habian mejorado mucho el estado sanitario de la marinería de la *Resolucion*, á consecuencia sin duda de haberse procurado allí buenos alimentos.

El señor baron de Fuenis Quintos, secretario del gobierno de Salamanca, ha salido ayer tarde para su destino.

Ha sido nombrado inspector de vigilancia de Madrid D. Miguel Avila y Soto, en reemplazo de D. Andrés Avila, que ha sido decorado cesante.

Ayer á las ocho de la mañana fué atropellado por un carro de escobros en la plaza de Provincia un mozo de cuer la llamado Juan Fernandez, sufriendo la fractura de una pierna por el muslo. El carretero fué detenido por la autoridad y el Fernandez llevado al hospital General, donde se le hizo la cura correspondiente.

Un americano, Mr. Scantiton, ha hecho últimamente experimentos para probar que el estado eléctrico de las aguas minerales es la principal causa de su virtud. Pretende que estas aguas, al salir del suelo, se encuentran en un estado de actividad particular debido á ciertas reacciones químicas que producen fenómenos electro-dinámicos. Este hecho aumenta extraordinariamente el poder de sus propiedades químicas sobre la economía humana.

Anoche recibimos los siguientes telegramas de nuestro servicio particular:

Los fondos españoles no se han cotizado en la Bolsa de hoy.

Los fondos franceses continúan en alza.

El 3 por 100 ha quedado á 69-22 1/2 y el 4 1/8 á 98-75.

Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 88 3/4 á 7/8.

## SEGUNDA EDICION.

El capitán general de Castilla la Nueva ha publicado el siguiente bando en anudado á impedir la baja en los productos de las rentas estancadas:

«D. Juan de la Pezuela, Conde de Chesto, capitán general de Castilla la Nueva. En cumplimiento de las órdenes que he recibido del gobierno de S. M. para impedir la baja general que experimentan los productos de las rentas estancadas y consumos, y para asegurar por todos los medios el orden y garantía de la propiedad, ordeno y mando lo siguiente: Además de los delitos señalados al Consejo de guerra por el bando de mi antecesor de 22 de junio último, serán juzgados en igual forma, desde la publicación del presente, los reos de los delitos de contrabando, defraudacion y sus conexos, y los de robo y hurto, así como igualmente los de todos los delitos ó faltas que tengan relacion con el orden público.»

Dado en Madrid á 21 de agosto de 1866.—El conde de Chesto.

Debiendo verificarse en los dias 18 al 22 de setiembre próximo la traslacion del aparato del faro de la Podadera del puerto de Cartagena á la nueva torre recientemente construida sobre la punta de Navidad, se participa que la luz del nuevo faro alumbrará desde el dia 24 del citado mes.

Ha sido ascendido á oficial primero de administracion militar con destino á Fernando Póo, el que lo era segundo en la isla de Cuba D. Eloy Perez y Barnechea.

Se ha concedido el grado de oficial primero de administracion militar al segundo efectivo D. Rafael Muñoz Alcardea, por los servicios que prestó en Madrid el 22 de junio.

Segun la ley de presupuestos, se ha eliminado de los de este año la cantidad que en ellos figuraba como sueldo del director de la escuela Normal Central del Reino. Dicese que el Sr. Castellanos está sin su sueldo en el frente de dicho establecimiento, y asegúrase tambien que si dicho señor se retira, quedará con el carácter de director de aquel establecimiento el profesor del mismo señor Sarrasí.

Con motivo de los dias del emperador se han dado en Francia nueve grandes cruces de la legion de honor, 93 de comandadores, 187 de oficiales y 764 de caballeros.

Anoche salió victorioso otro individuo que intentó y logró montar una de las indomables mulas del corso del Príncipe Alfonso; y aunque no pudo concluir las tres vueltas que se le dio solo dos y media, el empresario dispuso que se le entregaran los 200 rs. ofrecidos como premio.

Ha llegado á Zaragoza la cédula presidida por M. B. de Anguinet.

Ha sido nombrado teniente fiscal de la audiencia de Barcelona, D. José Montes.

El oficial del gobierno civil de la provincia de Badajoz D. Vicente Rico, ha sido trasladado á Huelva.

Badajoz, segun un periódico de aquella localidad, se ha encontrado extraordinariamente favorecido por mas de mil forestales del vecino reino de Portugal, con motivo de las corridas de toros que se acaban allí de verificar.

Dicen de Palma de Mallorca que en la próxima feria se celebrará allí una corrida de toros, y que dentro de breves dias llegará á aquel punto Pedro Romero Vilches y el Gordito, procedentes de Granada.

El 19 fué dia, como suele decirse, de mala sombra, en Barcelona. Por la mañana, en la calle del Bosc, una mujer se cayó y se rompió una pierna, siendo conducida al hospital. Por la noche á las nueve y media, otra mujer se arrojó desde un piso tercero á la calle, quedando muerta en el acto. A esa misma hora, es decir á las nueve y media de la noche, avisionaron en la casa de la villa, que del paradero del ferrocarril de Martorell pedían una camilla porque habia habido una desgracia.

Dicen de Gerona que ha llegado ya á aquella ciudad el armamento y equipo que entregaron en el vecino puerto las fuerzas soblevadas del estinguido regimiento de Batón.

En la sesion de actos públicos de la escuela normal Central se está habilitando ya una cátedra destinada á los profesores que han de concurrir á la corte con el objeto de enterarse del método de dibujo de Henrich.

Leemos en el *Morning Post* que en el arsenal de Portsmouth se ha hecho el ensayo de un aparato inventado por un francés, Mr. Gallibert, que permite al hombre respirar libremente en medio del humo mas espeso. Varias autoridades y los principales oficiales del arsenal asistieron al ensayo que ha tenido lugar en un local preparado para el objeto y quedaron convencidos de las ventajas del descubrimiento. El aparato consiste en un saco de tela impermeable lleno de aire con conductos que se aplican á la boca del que lo lleva.

Dicese que los fabricantes prusianos están construyendo por orden del gobierno de su nacion, 200,000 capotas militares de invierno y otras prendas de equipo, para en el caso de que la Prusia tuviera que emprender otra campaña.

En los exámenes de fin de carrera de la escuela especial de Ingenieros de minas, ha sido aprobado el alumno don Felix Perez Baro. Hacemos constar esto para satisfaccion del interesado, pues por un olvido involuntario no se incluyó su nombre en la lista que publicamos en nuestro número del 4 del corriente.

Con motivo de la fiesta del 15 de agosto, la emperatriz Eugenia ha repartido la suma de 70,000 francos entre sesenta y cinco sociedades caritativas de señoras que hay organizadas en el vecino imperio.

La embajada china que ha recorrido varias de las principales capitales de Europa, ha salido ya de París de vuelta al celestí império. Lleva consigo muchos objetos producto de la civilizacion europea.

La revista *El Siglo XIX*, que segun hemos dicho va á publicarse en Barcelona, contará con la colaboracion de los señores Aguilera, Barreda, Giner, Fen, Forteza, Garcia Gutierrez, Hartzmannsch, Navarrete (D. José), Rubi, Serra, Tracba, Vidar, Villegas, y otros reputados escritores de Madrid y Barcelona. El señor Ribó, director de la nueva revista, es muy conocido y apreciado por sus obras científicas y literarias.

Ha sido descubierto últimamente en el valle del Mississippi cerca de Nueva-Orleans, una hermosa capa de sal de roca, casi tan trasparente como el cristal, que se encuentra á unos treinta pies debajo de tierra. Lo que hay mas de notable en el descubrimiento de la capa de sal, es que han encontrado tambien á unos veinte pies de profundidad, los restos de un elefante, debajo de los cua-

los habia un casto construido con juncos y cañas.

El maestro Veril ha tenido una sesion de mas de una hora con cada uno de los artistas que van á cantar su nueva ópera *D. Carlos*, incluyéndoles separadamente el tiempo, el tono y las particularidades de las piezas que deben cantar. La tipla Sra. Sass dice, que está entusiasmada con el papel de *Isabel de Valois* que tiene á su cargo. La música en general de esta obra, segun asegura un periódico francés tiene un carácter cómico. Para formar contraste y satisfacer el gusto del público del teatro de la Grande-Opera en París se ha puesto en ella un bote que habrá necesidad de acortar por ser muy larga la ópera.

Un compositor de música francés, Mr. Boutayoux, que no encuentra editores para sus obras, ha imaginado venderlas en pública subasta. Al efecto tocará cada pieza antes de proceder á la venta, para que el público pueda juzgar de su mérito.

El conde de Montalembert, que estaba convaleciendo de una larga enfermedad, ha recaído. Su hija, que es novicia en el convento del Sagrado Corazon, ha obtenido por breve especial del Papa permiso para ver á su padre una vez por semana.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de auxiliar primero de vistas de la aduana de Barcelona, hecho á favor de D. Manuel Pavia, contriéndose la vacante á D. Joaquín José de Urrengochena, auxiliar tercero de la misma aduana; para esta vacante se ha nombrado á D. Alfonso de la Torre y Azuado, que lo es segun to efecto de la de Sevilla, y para esta vacante á D. Manuel Pavia, que anteriormente la ha desempeñado.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**:

Berlin, 19. Varios periódicos liberales censuran la lentitud con que la Cámara de diputados procede en la contestacion al discurso de la corona. Tambien censuran que la Cámara ceda á consideraciones individuales y razones de partido en vez de manifestar de un modo unánime, pronto y satisfactorio la política exterior que el país espera de ella.

Berlin, 19. La *Gaceta de Viena* publica el texto del armisticio austro-italiano. El *Debate* anuncia aunque no de un modo seguro, que inmediatamente van reanudar las negociaciones entre el Papa y el rey Víctor Manuel. El Papa, segun dicho periódico, ha manifestado su opinion sobre este asunto al representante de Francia en Roma, conde de Sartiges. Espérase en Roma un pleni-potenciario italiano.

Valencia (Ireland), 19. Un telegrama de Terranova anuncia que las comunicaciones telegráficas están interrumpidas entre la bahía del Norte y Grandys-Brook á 300 millas de Heartha-Contant.

Florenca, 19. El príncipe Humberto ha sido nombrado presidente honorario de la comision italiana para la exposicion universal de París. Entre los miembros de la comision se encuentra el baron de Malaret.

Berlin, 19. Inglaterra y Rusia han interesado en Berlin para que el gran duque de Hesse Darmstadt conserve la provincia de Oberhessen, lo que parece probable. A pesar de ello, el gran duque no conservará su integridad actual. Prusia obtendrá al menos la cesion de los territorios del landgraviato de Hesse-Homburgo, y además el derecho de dar guarnicion á Maguncia. En la Franconia bávara, Prusia pide, segun parece, la ciudad de Hof y su distrito, que cuenta unos 300,000 habitantes.

Escriben de Alzola que cuando llegó á aquellos baños S. M. el rey, ofrecian los pocos edificios que forman las hospederias para los banistas el único grupo de habitaciones que hay en aquel punto, un aspecto risueño y agradable. En todos ellos se veian banderas, gallardetes y arcos de verdura.

S. M. mandó que se retiraran las fuerzas militares que habian acudido á dar la guarnicion, y recibió despues á la militcia, al ayuntamiento, al médico director de los baños y á todos cuantos quisieron apresurarse su silenciosa cortesía, mostrándose expansivo y satisfecho de todo y de todos.

La estancia real ha sido decorada con el mobiliario del general Lersundi.

Está concertado el enlace del señor marqués de las Amarillas con la hija de los duques de Tamama.

Estos dias está llamando la atencion de los parisienses un carruaje originalísimo que recorre las calles.

Es una especie de carro como los destinados á las mudanzas, pero abierto, en cuyos lados hay doce pesabres para para otras tantas cabras; en el centro se levanta una especie de jardinera, en la que las flores han sido sustituidas por un inmenso canastillo lleno de huelas.

El vehiculo está pintado de amarillo con franjas azules y adornado además con vitreos representando cabras ó grupos de gallinas. En uno de los lados se lee esta inscripcion: «*Il evol frescos y l'cho de cabras á domicilio*».

El autor de esta idea hace negocio, y los parisienses, despues de pagar cada la mercancía, celebran la originalidad del mercader.

Anoche se verificó una brillante reunion en la quinta que posee en Carabanchel la señora condesa del Montijo. El objeto de la fiesta fué el de dar á conocer á la señora duquesa de Osuna recién llegada á esta corte.

Un periódico de provincias sospecha que el bill sobre abolicion de la neutralidad de los Estados Unidos tenia por objeto no combatir á los fanáticos. Hay que saber que el objeto era mas estante; pero cualquiera que fuese su tendencia, como ha sido rechazado por el Senado, no pueden temerse por ahora sus consecuencias.

En el año 1865 entraron y salieron en el puerto de Sierra-Leona 322 barcos mercantes, 82 franceses, 74 ingleses, 1 americano, un austriaco y uno portugués; pero ninguno español. Tambien hay fondeado en el puerto 13 buques de guerra ingleses, 12 franceses, uno sueco, uno portugués y uno español, cuyo objeto principal ha sido el de abastecerse de agua, carbon y comestibles.

El valor de las importaciones asciende á 335,000 libras esterlinas, y el de las exportaciones á 295,000.

Los gastos generales importan 49,000 libras, y las obligaciones coloniales se elevan á 46,000. Resulta, pues, un déficit de 2,600 libras esterlinas contra la colonia.

El concierto que anoche dió el señor Barbieri en los jardines de Apolo, estuvo brillantísimo. La concurrencia, mas numerosa que las noches anteriores, aplaudió con entusiasmo las diferentes piezas ejecutadas, haciendo repetir varias de ellas. El próximo concierto se verificará el viernes.

Cartas de Francfort dicen que Napoleón no quiere reconocer las anexiones de Prusia, sin que los pueblos incorporados sean consultados por medio del sufragio universal.

Escriben de Londres que el ex-rey de Nápoles, Francisco II, va á trasladar su residencia á Inglaterra, por haberle manifestado el gobierno francés los inconvenientes de su permanencia en Roma.

Ha fallecido en esta corte el señor don Sebastian Rey, individuo de la Sociedad filantrópica de médicos veteranos. Su cadáver será trasladado mañana al cementerio de la puerta de Atocha, reuniéndose la comitiva en el hospital General á las nueve de la mañana.

En la academia de Ciencias de París habiese pasado desapercibido el cable trasatlántico si Mr. Babinet no hubiese tomado la palabra para anunciar su feliz immersion. Este académico, que habia predicho el desastre de la expedicion del *Great-Eastern* en el año último, no esperaba mejor resultado de la tentativa de 1866. Mr. Babinet no se da aun por derribado, aunque ve á los ingleses llevar adelante su empresa; espera su triunfo de la accion sorda y lenta, pero segura, del agua del mar sobre el hierro, que forma la armadura del cable.

Está en construccion en Tarrina una línea telegráfica de los Dardanelos á Aleppo, que una vez terminada, será la vía de comunicacion mas segura y pronta entre Europa y Egipto, descargando así de servicio la gran línea asiática que pasa por Diarbekir y que quedará exclusivamente para el tránsito de la India.

La longitud total de las líneas telegráficas de la red suiza es de 3,432 kilómetros de líneas, y 3,993 kilómetros de hilos; y uniendo á este número los hilos de las compañías de ferro-carriles, dan un total de 7,300 kilómetros de hilos.

Como el uso del aparato Hughes va generalizándose en el vecino imperio, ha dispuesto aquella direccion de telegrafos que pasen á la escuela práctica á instruirse en el manejo de dicho aparato cinco telegrafistas de las provincias y cinco de París.

De las 49 provincias de España, 39 poseen establecimientos de baños y aguas minerales, y el total de estos asciende á 96.

Dicen de Logroño que una de las grandes empresas que se preparan a acometer en aquella población, es el gran canal de riego derivado del Ebro y que partiendo de la presa del Humilladero, llevará las aguas hasta la faja de la sierra de Cameros fertilizando el estenso territorio que hay desde la capital hasta Alfaro.

Se ha autorizado a D. Ignacio Quirch para que salve el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas de la riera de Palau en el riego de una hectárea de terreno que posee en el término de la villa de Cadaqués, provincia de Gerona.

Nos escriben de Victoria que está llamando la atención un cuadro del Ticio, que después de estar abandonado en un rincón, ha venido a parar a las manos de una persona muy conocida en aquella población.

El Diario de Odesa anuncia un medio tan singular como sencillo para librar los árboles de los gorriones y otros pájaros destructores, consistente en colgar de las ramas cangrejos de río. Cosa sabida es también que el olor del cangrejo es mortal para el gorgojo, terrible enemigo del trigo.

La literatura vascongada, cuyo movimiento y desarrollo crece de día en día, está de enhorabuena, pues acaba de enriquecerse con la publicación de un libro. Títese «Obras inéditas de D. Félix María de Samaniego», y está escrito por D. Estaquio Fernández de Navarrete. Samaniego, el gran fabulista del último siglo, es una de las mas bellas figuras literarias del país vasco, uno de los dignos compañeros del inmortal conde de Peñafiel, uno de los diez y nueve campeonos que fundaron la famosa y célebre «Sociedad vascongada de amigos del país.»

El Boletín de loterías y de toros se queja de la empresa del ferrocarril del Mediodía porque el día de la última corrida de toros salió el tren de Toledo a las ocho y siete minutos en vez de hacerlo a las siete y cuarenta.

En una biografía del tragico Rr. Rossi, que ha dado a luz el Sr. Perez de Guzman, leemos los siguientes datos relativos al artista que en breve va a juzgar el publico madrileño: «Ernesto Rossi, que con Salvini comparte hoy dignamente los triunfos de la italiana escena, abrió los ojos a la luz en Liorna en 1828 y cuenta 38 años de edad; es de mediana y regular estatura; tiene la tez blanca y ensortijado el cabello; su noble por e y su carácter afable le granjean fácilmente generales simpatías. Debe a la naturaleza una figura esbelta, un rostro expresivo, dulce, sonriente y grave a la par, donde se reflejan como en espejo clarísimo las pasiones mas íntimas de su alma. Su frente es de espejada, altiva; su mirada viva y penetrante; su voz de claro y sonoro timbre.»

El Progreso agrícola ha publicado un artículo demostrando la influencia del catastro en el desarrollo de la agricultura, industria y comercio, y excitando a los altos poderes del país para que se fijen en este asunto y contribuyan al planteamiento del catastro.

El farmacéutico de Barcelona Sr. Tremoleda ha establecido en la Bondeta un laboratorio para elaborar eter sulfúrico, que hasta ahora parece no se había fabricado en España en gran escala. El aparato del Sr. Tremoleda es invención suya, y el líquido que produce es, al decir de los inteligentes, superior al extranjero.

El domingo, poco después de anochecer, una señora enferma que vivía en Barcelona calle de Jaime Giralt, aprovechando un descuido de su esposo se arrojó a la calle, quedando muerta en el acto.

Se halla vacante la dignidad de penitenciario de la santa iglesia catedral de Leon.

En el tiro nacional de Bruselas un tal Mr. Bernard ha hecho por sí mismo la prueba de presentarse cubierto con un capote de una tela inventada por él y recibir a cien pasos disparos de carabina cuya bala cónica cayó al suelo lijamente abolida sin penetrar la tela.

Co no Mr. Bernard no ha recibido aun privilegio de invención, se niega de una manera absoluta a dar examen la tela por medio de la cual obtiene un resultado tan portentoso.

El Sr. D. Enrique Claudio Girbal ha publicado un Guia cicerone de Gerona muy completo, y que contiene la descripción de cuanto notable contiene la historia y monumentos de la ciudad.

El señor obispo de Calahorra y la Calahorra ha dispuesto que se provean varias becas de gracia que se hallan vacantes en el seminario conciliar de la misma diócesis, a efectos de oposición.

Ha quedado encargado del subgobierno de Mahon el Sr. D. Salvador Sanz y Tricerros, secretario del mismo, hasta la toma de posesion del nuevamente electo, que lo es D. Estanislao Pintó.

Segun aviso recibí de varias diócesis, en casi todos los seminarios conciliares se ha anunciado ya la apertura de la matrícula para el próximo curso académico, que empezará en la generalidad el 15 de setiembre próximo.

Dice el Amigo del Clero: «A consecuencia de las reclamaciones hechas por el Emmo. señor Cardenal arzobispo de Burgos a fin de que se satisficiesen los atrasos que el clero tiene en el percibo de sus haberes, el Excmo. señor ministro de Hacienda ha dirigido al prelado una atenta comunicación, manifestándole que se han dado las oportunas órdenes para que se proceda a satisfacer todos los haberes de los meses vencidos y no satisfechos, hasta que el clero quede nivelado con las demás clases del Estado.»

La Patrie desmiente la noticia dada por algunos periódicos extranjeros de que la fragata blindada francesa Provençe se había perdido en las costas del Véneto durante una furiosa tempestad. No se ha perdido en aquella costa ningun buque de guerra francés.

Esciben de Berlín que tan pronto como voten las cámaras el proyecto de ley sobre anexiones, el rey Guillermo gobernará los países anexionados respetando el pacto constitucional siendo uno de sus primeros actos el de convocar los parlamentos de Hannover, Nassau y Hesse electoral.

Ha tomado ya posesion de una de las cátedras de la facultad de derecho en la universidad de Barcelona D. Domingo Valls y Castiello, que obtuvo el primer lugar de la primera de las seis ternas que se formaron con motivo de las oposiciones recientemente celebradas en Madrid.

El domingo un tren dio muerte instantánea a un hombre que a ravesaba la vía férrea en las inmediaciones de Martorell.

Segun el Dia de Menorca, el sábado naufragó en Capifort un barco francés cargado de vino que procedía de Neuville. Esperábase salvar el cargamento. Diez años hacía que por efecto de temporales no había ocurrido ningun siniestro en aquellas costas; pero una racha violenta envió a la embarcacion, tumbando todas las pipas a un costado y poniendo en grave riesgo la vida de la tripulacion, la cual, compuesta de cuatro hombres y un muchacho, pudo salvarse felizmente y trasladarse a la cuarentena.

Ha salido de Zaragoza con dirección a París, donde fijará por ahora su residencia, el Ilmo. señor arzobispo de Michoacan, que ha encontrado singular alivio en sus dolencias en los baños minerales de Segura de Aragon. Tanto en Segura como en Panticosa se hizo un festejo por las altas cualidades de ilustracion y piedad que adornan al sabio prelado mejicano.

El señor obispo de Barcelona ha dirigido tambien una exhortacion al clero de su diócesis para que contribuya al donativo voluntario en favor del Tesoro.

### TERCERA EDICION.

El gobierno de S. M. ha declarado que el personal facultativo de que se componen en la actualidad los cuerpos de ingenieros de camino, canales y puentes, de minas y de montes, que habrá de aumentarse todavía con los alumnos que se hallan cursando en sus respectivas escuelas especiales, asciende ya a un número bastante crecido y suficiente para atender a las necesidades que reclama el servicio de nuestra administracion; circunstancia que le impone el deber de adoptar una medida en orden al ingreso en estos cuerpos, que sin lastimar ningun derecho adquirido, y sin servir de obstáculo a las presentes y ulteriores atenciones del servicio público, pueda concurrir eficazmente al sistema de economías que se ha propuesto realizar.

El gobierno de Lima por orden del presidente Prado y por medio de su ministro Pacheco ha dirigido una nota a los representantes del Perú en Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, rechazando energicamente el tratado secreto firmado en Buenos-Aires en 1.º de mayo de 1865 contra el Paraguay.

Este paso pone en claro la oposicion de aquella república a la guerra que asola las orillas de la Plata.

Se ha dispuesto que los cuerpos de ingenieros de caminos, minas y montes se con sideren cerrados con el personal de que constan en el día y con el que llegue a ingresar en ellos de los alumnos que se hallan cursando en la actualidad en sus respectivas escuelas.

Los alumnos que ingresen en las mismas escuelas desde el próximo curso en adelante, no tendrán derecho a ninguna pensión durante la carrera, ni a ser incluidos en los cuerpos que sostiene el Estado.

Se llegare un tiempo en que el servicio exigiese el aumento de personal en cualquiera de los tres cuerpos, el gobierno podrá elegir los que necesite entre los que hayan terminado la carrera en las respectivas escuelas especiales y reanun las condiciones que prescriben sus reglamentos.

Se ha recibido en consulta en la audiencia de esta corte la celebre causa seguida en el juzgado de Colmenar contra Rufino Estéban por el homicidio de Martín Palomino, perpetrado el día 13 de marzo por la noche en Miraflores de la Sierra, por cuyo delito está sentenciado el procesado a sufrir la pena de cadena perpetua con las accesorias correspondientes.

Cartas que recibimos de París nos dicen que el emperador ha pasado dos dias por el bosque de Bolonia, apeándose el primer día y andando largo rato y guiado por sí mismo el carruaje el segundo. Estos paseos han tenido por principal objeto desmentir con hechos los exagerados rumores que habian corrido en el vecino imperio sobre el mal estado de la salud del emperador, la que no es buena, aunque su enfermedad no tenga la gravedad que se suponía.

Los exámenes de adision de la escuela especial de ingenieros de caminos, canales y puentes, se verificarán en el mes de setiembre próximo.

El malogrado geólogo D. Casiano de Prado, segun la Revista Minera, ha dejado sin concluir, aunque sí muy adelantado, un diccionario de voces técnicas geográficas, geológicas y mineras. Nuestro colega abraza la esperanza de que se conclaya y se publique.

Se ha creado una plaza de maestro armador del colegio de artillería de Segovia.

La hecerrada anunciada para mañana jueves, se ha suspendido por causas ajenas a la sociedad. En su lugar se verificará el sábado 25.

Se halla vacante una plaza de arquitecto en Huelva.

La compañía de los ferro-carriles portugueses celebrará junta general de accionistas en Lisboa el 25 de octubre próximo.

Ayer solo llovió en Logroño, segun los partes oficiales.

En el pueblo de Colmenar Viejo se están haciendo grandes preparativos para las fiestas que los vecinos dedican anualmente a su patrona Nuestra Señora de los Remedios. El día 24, primera de fiestas, se celebrará la funcion religiosa a la que asistirá un escogido coro de voces bajo la direccion del Sr. Arche, siendo orador el señor D. Basilio Sanchez Grande. Las fiestas duran hasta el 27, en cuyos dias se dan dos noviladas y una funcion de pólvora.

El embajador de Francia en Madrid ha anunciado el fallecimiento, ocurrido en Bayona, de D. Alejandro Guillard, del comercio, que vivía en esta corte calle de la Farmacia, núm. 13.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 31 grados a la sombra.

El primer actor D. Pedro Delgado ha sido contratado para trabajar durante la temporada próxima en el teatro de Isabel la Católica de Granada.

El Sr. Zamacois, que obtuvo el primer premio de declamacion en los últimos exámenes del Conservatorio, ha sido contratado para trabajar en el teatro principal de Valencia durante la temporada próxima.

El actor D. Victorino Tamayo y la primera dama señora Tenorio han sido contratados para el teatro de San Fernando de Sevilla, donde actuarán durante la temporada próxima.

El segundo jefe de la direccion de Estancadas, Sr. Secades, ha llegado a Sevilla.

El primer actor D. Julian Romea, despues de terminar sus compromisos en Bilbao, se dirigirá con toda la compañía a Palencia, en cuyo teatro dará algunas funciones.

Nos escriben de París que la emperatriz de Méjico no adelanta en sus pretensiones, segun se asegura en los círculos bien enterados; que los compromisos contraidos por el gobierno francés con el de los Estados Unidos impiden mantener por mas tiempo las tropas francesas en Méjico, y que en vista del mal éxito de sus gestiones es probable que la emperatriz Carlota no vuelva a Méjico, abdicando el emperador Maximiliano al tiempo de retirarse los franceses. Esta última noticia es, sin embargo, aventurada.

Segun datos que publica la Revista de estadística, Inglaterra, Francia y Bélgica, los tres pueblos mas industriales y comerciales de Europa, poseen, despues de Dinamarca, un número esraordinario de enagenados. Las ciudades son positivamente mas ocasionadas a producir la locura.

El 30 de junio último quedaron en el Hospicio de Madrid 1,639 acogidos. Durante el mes de julio fueron admitidos 73, salieron con licencia absoluta 11, y fallecieron 8, quedando en fin del mismo 1,723.

Ha sido nombrado jefe de la seccion de Fomento de Barcelona, D. Manuel Risueño, que ha servido igual destino en otras provincias.

Dice un periódico barcelonés que el gobierno de S. M. ha nombrado comendador de la real orden americana de Isabel la Católica, a D. Manuel Galbó, por los servicios prestados en Rio-Janeiro durante la guerra con el Perú y Chile.

El nuevo presidente de los Estados Unidos de Colombia, Mosquera, siguiendo la política imparcial de su antecesor respecto al conflicto hispano-americano, ha dado un decreto el 9 de junio proclamando de nuevo la neutralidad del istmo y de todos los puertos de Nueva Gra-

nada, prescribiendo a los gobernadores de los diferentes Estados observar y hacer cumplir rigurosamente los principios del derecho marítimo en tiempo de guerra.

Esciben de Bucharest, que el nuevo ministerio pertenece al partido conservador que está en mayoría en aquel país, y oponiéndose introducir importantes reformas en la administracion pública y reducir considerablemente el ejército.

Con el título de El Eco de París va a publicarse en la capital del vecino imperio un periódico de pequeñas dimensiones que escrito en francés y español sirva para facilitar el conocimiento de ambos idiomas al paso que algunas noticias útiles y curiosas. Segun el prospecto aparecerá todos los sábados y costará cuatro reales al mes.

La cantidad consignada para las recompensas que con motivo de la exposicion universal que ha de celebrarse en París el año próximo, asciende a 800,000 francos.

El director de establecimientos penales, Sr. Fonseca, ha llegado a Barcelona.

Se halla en esta corte, procedente de Bilbao y San Sebastian, en cuyos teatros ha recogido numerosos aplausos, la señorita doña Elisa Boldun, de quien tan buenos recuerdos conserva el público madrileño, por sus esculentes facultades para la escena. Nos complacera que formase parte de alguna compañía de las que han de actuar en Madrid en el próximo año cómico.

Dias pasados visitaron SS. MM. el pueblo de Guetaria. Indicóse fué el entusiasmo de sus habitantes que corrian d un lado a otro victoreando a los reyes. La escuela, compuesta del vapor Isabel II, la goleta Légera y otro vapor remolcador, hizo las salvas de ordenanza; los tripulantes daban vivas que solo podian ser acallados por el estampido del cañon.

Para la funcion que tendrá lugar mañana en los Campos Eliseos se han hecho grandes preparativos. El simulacro del combate de Lissa se verificará con toda propiedad.

El gobierno de Buenos-Aires, para poder seguir la guerra contra el Paraguay, acaba de decretar la expropiacion de 5,000 caballos y 1,500 mulas mediante una indemnizacion de 20 a 30 caballos por cada uno. Todos los habitantes que tengan caballos ó mulas han tenido que presentarlos en el término de 48 horas, bajo una multa de 500 duros a los contraventores.

Un brasiliense, D. Francisco Alvarez Cunha ha contraido matrimonio por undécima vez. ¡O qué vocación!

Hoy recibimos de Sevilla algunos detalles de la captura y muerte del bandido Verguillas. Hélos aquí:

«Perseguido activamente y en todas direcciones por la Guardia civil, supo ésta que el citado Verguillas se encontraba oculto en una choza, entre el término de Moron y Villanueva de San Juan, a cuyo punto se dirigieron los guardias en la madrugada del domingo próximo pasado; y cerciorados que efectivamente estaba oculto en el lugar designado, cercaron al momento la choza y le cerraron el paso para la huida. Sorprendido el bandido, rompió el fuego desde su escondite en todas direcciones con mucha vivacidad, al cual contestó la guardia durante el tiroteo por espacio de algunos minutos, hasta que una bala le hirió grave mente, segun se podía deducir de los quejidos que exhalaba dentro de la choza donde se había hecho fuerte. En tal virtud, la Guardia civil estrechó el cerco, y ya iba a penetrar dentro del albergue del bandido, cuando se incendió de improviso la hojarasca y bayunco de que estaba formada, lo que obligó al Verguillas a tratar de forzar la salida, a cuyo tiempo recibió casi a quema ropa una descarga que lo dejó sin vida instantáneamente. El cadáver fué conducido a Moron, y espuesto en la plaza pública para saludable escarmiento de los hombres que viven en guerra con la sociedad.»

El domingo inaugurará sus funciones en el teatro de la Zuzuela la compañía dramática italiana bajo la direccion del Sr. Rossi, poniéndose en escena Hamlet, príncipe de Dinamarca. El repartimiento de esta obra es como sigue: Hamlet, señor Ros; rey de Dinamarca, Sr. Briss; Laerte, Sr. Orlandini; Polonio, Sr. Parducci; Horacio, Sr. Grizanti; Marcelo, Sr. Pompili (2.º); Bernardo, Sr. Pompili (1.º); sepulturero, Sr. Ross; la reina, señora Feliciani, y Ofelia, señora Granzana. El argumento de Hamlet, traducido al castellano, se halla de venta en la contaduría del teatro.

Han sido nombrados: oficial de la administración de Hacienda de Lugo, don Dionisio Nuñez Prieto; teniente visitador de consumos de Barcelona, D. Manuel Ortega y Perez; interventor de consumos de Córdoba, D. Antonio Martínez Aldearete, y oficial de la tesorería de Cuenca, D. José Villa.

Las tropas francesas de ingenieros que hay en Méjico ejecutarán antes de abandonar aquel país los trabajos de fortificacion necesarios en las ciudades y puntos estratégicos del camino de Veracruz a Méjico. Ya han levantado fortificaciones insuperables en el cerro Hamad-

del Barrozo, cerca de Orizaba. La posesion de estas fortificaciones asegura la seguridad de toda la provincia y la serterminados además los trabajos de fortificacion en Rio-Frio, cerca de la capital, y van a empezar los de Córdoba, Cruz, y van a empezar los de Córdoba, Cruz.

Los puntos fortificados permitirán al gobierno de Méjico defender con poca cruz el camino de la capital a Veracruz.

Han sido nombrados consejeros de administración de la compañía del ferrocarril de Córdoba a Espiel y B. Irujo, el general de la armada D. Luis Hernández Pionon, el señor D. Feliciano Ramírez de A. ellano y el Sr. D. Dionisio María Ayllon y Altolañadre.

Tambien ha sido nombrado director general de la espresada sociedad el señor marqués de la Merced y subdirector el señor D. Alejandro de Mazarredo.

El Siecle ha indicado que conforme a los términos del tratado franco italiano de 15 de setiembre de 1861, Francia debe retirar sus tropas de los estados pontificios para el 15 de setiembre próximo. La Patrie dice sobre este importante asunto que conforme a una declaración de dicho tratado firmada en París el 3 de octubre de 1861 entre Mr. Drouyn de Lhuys y el Sr. Nigra, el plazo de dos años para la evacuacion del territorio pontificio empezó el día en que fué sancionada la ley trasladando la capital de Italia de Turin a Florencia. Esta ley no fué promulgada hasta el 11 de diciembre de 1861; por consiguiente hasta dicha fecha pueden permanecer las tropas francesas en Roma sin que el gobierno del vecino imperio faltaré a lo convenida.

La anexión d l reino de Hannover, del ducado de Nassau y de la Hesse electoral a Prusia, solo será por ahora la union personal de dichos Estados a la monarquía prusiana; es decir, que tendrán un mismo monarca, el rey Guillermo, pero siguiendo gobierno ados: cada uno de ellos con arreglo a la constitucion que tienen y con su parlamento propio.

De Berlín anuncian que ha llegado a Augsburo, sitio donde actualmente reside la Dieta germánica, nuestro representante en ella señor marqués de Reimsa.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 22.

Las anexiones de los Estados pequeños de Alemania a la Prusia se han verificado con el consentimiento de Inglaterra y Francia.

El emperador de Francia transferirá directamente el Véneto al rey Victor Manuel, el cual incorporará el nuevo territorio al reino de Italia por vía de anexion.

En París acaba de inventarse una locomotora para la cual son inútiles los estudios preliminares, planos de trayecto, etc. Sobre una cuesta de cualquiera elevacion y la desciende fácilmente, sin peligro alguno. El inventor está en tratos con una persona de esta corte para plantear en España la ejecucion de este pensamiento, haciendo los ensayos en Madrid y en las provincias de Granada, Almería y Murcia.

El secretario de la compañía de Crédito territorial D. Emilio Aylon d Altolañadre salió anoche de Madrid con direccion a Cádiz.

Los médicos higienistas Sres. Infante, Blasco, Aguirre, Mercedon y Carrantes han sido declarados cesantes.

Dícese que la recudacion d l anticipo está dando un resultado que escedé a los cálculos de las oficinas de Hacienda.

Han sido nombrados administradores de las salinas de Cabezón (Santander) D. Gerarío Lobo, de Media celli (Guadalajara) D. Joaquin Montegudo y de Fuente-Albilla (Alicante) D. Lorenzo García.

En la última junta de la comision de ventas fueron aprobadas las adjudicaciones de mil trescientas y tantas fincas, cuyo tipo de subasta apenas pasaba de 12,000,000 y fueron vendidas en mas de treinta.

El distinguido juris consulto D. Serafín Alam y Muñoz se ha encargado de la defensa de D. Juan Belza, complicado en la causa que se instruye por el juzgado del Congreso con motivo de la muerte de doña Teresa Bustamante, ocurrida hace algun tiempo en la calle del Gobernador, número 16.

Los periódicos de esta tarde publican los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Los periódicos de Florencia, 21.

La «Nazione» desmiente los rumores esparcidos de que la dimision del general La Marmora haya sido determinada por algunos influjos extranjeros.

La «Opinione» desmiente la noticia dada por el «Debat» de Viena acerca de la apertura de negociaciones entre el Papa y el gobierno italiano.

San Petersburgo 21. El «Invalido Ruso» anuncia que todos los in-arrestos polacos de Siberia han vuelto a ser presos. El número de los muertos sube a 35.

ALMONEDA DE MUEBLES, SAN ALONSO, 6, portería, darán razón. Horas de doce a cinco.—1

DOCE MIL Y OCHO MIL REALES de pago, pagados a prorrata en el último día de cada mes. En una empresa literaria que cuenta más de diez años de existencia, para dar impulso y mayor extensión a sus publicaciones, se admitirá una partida de 10.000 reales, ó dos de 25.000 que serán garantidos con escritura pública hipotecaria de bienes raíces, ofreciendo además al ó a los interesados un empleo de 12.000 rs., ó dos de 6.000 en la misma empresa.

Dirigirse al editor del Diccionario de las Bellas Artes, calle del Barquillo, número 36, cuarto principal de la izquierda.—Francisco Piferrer.—1

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesión. Mayor, 22 y 24.

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalman, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Frede, núm. 22, cuarto principal.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado a la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 3 rs. en adelante y por lista.

COLEGIO POLITÉCNICO DEL ESPÍRITU Santo, preparatorio é incorporado, afuera de Madrid.—Este establecimiento compete con los primeros de Europa por su grandiosidad y risueña posición campestre.—Coche diario.—Reglamento gratis.—Se remite a las personas de provincias que mandaren un sello de correos.—Administración, calle de Fuencarral, 8, Madrid.—2

D. JOSE BENETE, CIRUJANO dentista, ha trasladado su gabinete a la calle de Capellanes, 1, pral.—13

EN LA CALLE DE LA PRIMAVERA, núm. 5, horno de panecillos, se hace pan bregado por el estilo de Valladolid, primero de su clase. Para que no admita duda se permite ver con el aseo y limpieza que se trabaja. Se expende Leon, 14 y 16, pastelería; Barrionuevo, 6, idem; Meson de Paredes, 2; Torrejón de la Leña, núm. 10; calle de San Marcos, 26, y Postigo de San Martín, 22.—6

PAPEL DEL ESTADO Y EMPRÉSTITO ROMANO

Se compra de una y otra clase de dichos créditos en pequeñas y grandes partidas.—Diríjase a D. Manuel Mosácula, calle de la Victoria, número 7, escritorio.—8

CASA DE CAMBIO DE D. FELIPE L. Espejo. Se recibe moneda de oro y plata en cambio de billetes del banco de España, a precios convencionales. También se compran alhajas de oro, plata y piedras finas, calle de Atocha, 33, platería, frente a la de Relatores.

ARTILLERIA. Canton de Vicálvaro.—Debiendo procederse a la venta de ciento y tantos caballos escudentes en el arma, tendrá lugar la subasta en el cuartel de dicho canton en los días 21 y sucesivos, desde las ocho a las diez de la mañana, y desde las tres a las cinco.—El ayudante, Ramon Lietz, et.—1

AGUA.—SE VENDEN MUY BARATOS tres reales fontaneros. Informará el portero de la calle de Fuencarral, núm. 8.—2

SE COMPRAN IMPOSICIONES del Banco de Economías. San Lucas, 13, tercero derecho.—4

AVISO AL PUBLICO. Se saca a subasta voluntaria estrajudicial el establecimiento de baños medicinales llamados hediondos, situados en el término municipal de la villa de Martos con el derecho de aguas, huerta adyacente y demás pertenencias, bajo el tipo de 120.000 escudos; cuyo remate ha de celebrarse a las doce del día 31 del corriente mes de agosto en el despacho del notario de dicha villa, don Andrés Cuesta, en quien obran los títulos manifiestando a los licitadores: otorgándose la escritura de venta en el que mejores proposiciones haga, aceptadas por los dueños.—1

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. Con motivo de las ferias de Alcalá en los días 24, 25 y 26 de agosto, se harán los trenes especiales siguientes.

Salida de Madrid, Salida de Alcalá, DIA 24. 10 de la mañana. 8 de la noche.

Salida de Madrid, Salida de Alcalá, DIA 25. 10 de la mañana. 8 de la noche.

Salida de Madrid, Salida de Alcalá, DIA 26. 6 35 m. de la mañ. 6 20 m. de la tarde. 10 de la mañana. 7 de la tarde. 1 de la tarde. 8 de la noche.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

Esta compañía ha dispuesto ampliar hasta el 1.º de setiembre próximo el plazo fijado para la licitación del suministro de los impresos de todas clases que son necesarios a los diversos servicios de la misma, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la dirección, sito en la estación de Atocha. Las proposiciones se dirigirán cerradas al excelentísimo señor presidente del Consejo de administración de esta compañía, hasta el referido día 1.º de setiembre próximo, y en vista de ellas resolverá el espedrado Consejo lo que estime conveniente.

Madrid, 24 de julio de 1866.—El director de la explotación, N. Le Masson. MODELO DE PROPOSICION. El que suscribe domiciliado en la calle de...

se compromete con la compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, a ejecutar los trabajos de impresion y encuadernacion que forman el objeto del pliego de condiciones formado por el señor director de la explotación de dicha compañía y con arreglo a las condiciones y serie de precios del referido pliego de condiciones, de los cuales declara estar perfectamente enterado haciendo una rebaja de por 100, sobre la citada serie de precios.

M de 1866. Firma

AVISO INTERESANTE.

Se compran libros en grandes y pequeñas partidas, pagándose mas que en otra parte. Calle de la Bola, núm. 11, principal izquierda.—9

PROCEDENTE DE UNA TESTA. Mentaria se hace almoneda de todos los muebles y ropas de señora y de camor, lo que se hará sumamente barato por urgir su venta. Olivo, 32, principal de ocho en adelante.—1

PRODIGIOS DE LA QUIMICA!! Con la destilacion Cistac-Tristany se hace renacer el pelo, por antiguas que sean las calvas; hay personas en Madrid que tienen la cabeza desnuda, y con el uso de esta hoy la tienen cubierta de pelo. Tres frascos bastan para una cabeza desnuda. Medio, 40 rs.—Inventor, Cistac-Tristany, de la Academia nacional de París. Único depósito: Carretas, 8, 2.º

Si al tercer frasco el pelo no hubiese nacido se devuelve el importe.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

En vista de los muchos pedidos que se nos hacen de las obras publicadas por este establecimiento en diferentes épocas, la administración ha dispuesto poner a la venta las siguientes, con una rebaja considerable en sus precios:

Table with columns: PRECIO ANTERIOR, EN EL DIA, Suscritores, No suscritores. Lists various books and their prices, such as 'Historia, levantamiento, guerra y revolucion de España' and 'Siete generaciones de verdugos'.

NOTAS. Todas las obras están en rústica.—A las personas que tengan incompletas las obras Historia del levantamiento y Siete generaciones de verdugos, se advierte que se venden tomos sueltos a 4 rs.—No se remitan a provincias.—La venta es solo en la Administración.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. HILARION DE ZULOAGA.

El hombre del perro sabio, frecuentaba todos los barrios de París, pero tenía marcada preferencia por los bulevares donde la multitud era mayor, mayor el número de curiosos y mas rica por consecuencia su colecta.

No obstante, en la época a que llega nuestra historia, se situó durante ocho días consecutivos, desde el jardín de Plantas al mercado ecaballar, y desde el boulevard de Ivry a la calle Cronlebarde, sin salir de este pequeño círculo.

Este barrio, que hoy despues de las mejoras que por todas partes han transformado a París, cuenta con residuo tan repugnante como Moufflard, las Marmonrets, las posas de San Marcelo y otros varios, parecía poco digno de semejante hombre.

Acudía sin embargo siguiendo un itinerario fijo que del hospital de la Baurvele llevaba por Moufflard, la calle de las Viñas y parte del boulevard del hospital General.

Hacia siempre estacion delante del primero y despues de darle el último, donde se encontraba ya cerca de la muralla de Ivry, a la cual llegaba ya a hora muy avanzada de la tarde, para verse obligado a encender dos velas de sebo, a cuya luz daba su última representación.

Por uno de esos contrastes muy frecuentes en las ciudades populosas, uno de los sitios mas bellos de la campaña de París se halla lidiando con uno de los barrios mas fétidos y abandonados.

La linda aldea de Ivry contaba el pintoresco territorio de Goutilly, de Fontenay de las Rosas, y en su vecindad tenía la encantadora residencia de Soaux, extendiéndose desde algunos metros de la muralla hasta la colina que despues ha sido transformada en fortaleza.

Sobre planos antiguos hay que buscar hoy estos detalles topográficos, que han desaparecido mas en las obras estratégicas de las fortificaciones, que con las de los ingenieros civiles y municipales.

Lo que aun subsista en la llanura inmensa que se extiende de la orilla derecha del Sena donde principia Ivry hasta Vingirard Issy y Vanres, es la explotación del suelo cada vez mas rica.

En la superficie de la tierra, gracias a la labranza activa, una recoleccion que surge de hortalizas las plazas y mercados de la capital, y bajo la capa de tierra vegetal, la explotación de las cámaras simulando las catacumbas que parecen querer perpetuar con su trabajo asiduo.

Hortelano ó cantero: era preciso serlo uno ó lo otro en aquel territorio. Hoy, al ascender hacia Bourg-la-Reine, se encuentran infinitas casas de recreo, palacios modernos, desconocidos en 1826, donde inmensas llanuras de los alrededores de París presentaban como únicas construcciones algunas chozas de tierra que servían de abrigo a los labradores para encerrar sus útiles, ó librar la hortaliza de merodeadores hasta conducirlos al mercado.

En breve se verá por qué nos detenemos en estas indicaciones rápidas, pero exactas.

No era acaso sin falta de intencion por lo que el hombre del perro abandonaba los barrios aristocráticos y populosos, donde su gorra se llenaba de sueldos y monedas de plata, para situarse durante horas enteras delante de los hospitales mas miserables de la capital, y dar al final una representación cerca de la muralla de Ivry, donde los trabajadores que se retiraban a sus casas le arrojaban apenas algunos chavos.

No debemos suponer tampoco que el amor a su arte le hiciera contentarse con los aplausos del andrajoso auditorio que reunía, ni con las muestras de admiración de los polizontes vestidos de verde, que á veces se acercaban á contemplarlo.

El hombre del perro sabio era un individuo trial consumado y un economista profundo para contentarse con tan escasos resultados.

Era activo, trabajador, pero quería que su trabajo fuese productivo. Nos bastará seguirle una noche para convencernos de ello.

Terminaba su última representación, cuando dieron las ocho y media en el reloj del hospital General.

La noche estaba oscura, la muralla y boulevard exterior muy mal iluminados y puede decirse que las velas colocadas en tierra eran un luminoso faro en medio de la oscuridad.

La puerta principal estaba ya cerrada, conservándose únicamente abiertas las de los lados destinados a dar paso a los transeúntes.

El hombre del perro estaba sentado cerca de aquella puerta y un círculo de curiosos que comprendían a lo mas una docena de individuos, se delimitaba oyendo la canción de la vieja y aplaudía furiosamente al perro que daba vueltas al huso.

—¡Vamos, señoras y caballeros, decia

caído, el primer movimiento de aquel fue de repulsion.

La naturaleza humana está llena de secretos que en vano la fisiología trata de explicar!

El caballero no vió aquel ademan, ó no quiso verle.

—Os esperaba, mi querido Leonardo, dijo: —¡Qué contratiempo! ¡qué fatalidad!

—¡Ya veis el estado á que me ha reducido!

—¡Condernado yankee! ¿quién se había de figurar...

—¡Oh! tiene la energia de las flores de su país!

—Pero ¿cómo se explica que vos, un hombre de vuestro ingenio, que habia tenido una primera... aventura en América, no ha tomado mayores precauciones desconfiando de todo el que viniese de aquel país?

—¡Pardiez! Las hubiérais tomado vos, Entre tantos millones de seres como pueban aquel país mal civilizado, ¿habia de suponer que tropezaría al cabo de cinco años con uno de los que se hallaban presentes en mi lance?

—¡Ay! Enrique, bien se conoce que sois muy jóven! Cuando tengais mi experiencia sabreis que no hay contratiempo que no pueda realizarse; las cosas mas difíciles llegan con la mayor naturalidad.

—Hablais como un oráculo, Leonardo; pero lo cierto es que la tierra me consume y que esta pécara enfermedad va á retrasar horriblemente nuestros negocios.

—Veo con placer que la cabeza está firme, y que el positivismo no os abandona.

—Jamás; ¡me nacido calculista!

—Decid, sin recelo, ¿se han apercebido ya?

—¡Psic!... el mal estaba hecho, y ya no hay mas que sacar de la situacion el partido que nos permitan; observareis que hablo en plural.

—¡Pardiez, ya lo alvierto!

—Lo cual quisiera decir...

—¿Qu nuestras combinaciones siguen marcando unidas?

—¡Es evidente!

—Muy bien, pero y la ejecución...

—Mi querido Leonardo, hoy estoy muy fatigado y os asuntos que valen no pueden precipitarse: volved mañana

cuando uno y otro hayamos podido reflexionar.

Al decir estas palabras entró el médico en la estancia, quien prescribió gran tranquilidad al enfermo, y ninguna conversación.

A día siguiente y otros muchos despues, Honorato fue el encargado de ir a saber del enfermo, volviendo con la consigna mencionada de que por orden del médico no recibia a nadie.

Gracias á este régimen severo, la enfermedad entró en un período decreciente y Honorato pudo ser recibido por el enfermo.

Este, sin explicarle la causa, le dió nuevamente la consigna de hacer seguir y vigilar al doctor Hervey, vigilancia un tanto abandonada por atender al marqués de Nizy, á saber del enfermo y á llevar mensajes de ésta y de su amo á la Saint-Valry.

Honorato no tenia necesidad de que le estimulasen en este asunto, como hemos podido juzgar por su última entrevista con su digno amigo Champeinois.

Tenia diferentes motivos para profundizar la vida y las acciones de Jorge; aun su bastonazo estaba señalado en su espalda y éste era el menor de los motivos particulares que tenía para no perderle de vista.

Conocía lo mismo que Florina la injuria que habia hecho á Enrique de Martel en el club, comprendía que el caballero quería vengarse y calculaba de antemano el resultado que él podría obtener de aquella venganza, en que de seguro iba á desempeñar un papel importante.

La siguiente conversacion que tuvo lugar entre el marqués de Nizy y el caballero, decidió el asunto.

—Ya estais casi en convalecencia, ¿qué pensais hacer?

—¿Lo preguntais? miráime bien, lo primero que necesito es otra piel, otro cutis.

—Eso no puede ménos de conveniros así en la parte física como en la moral, reconso el marqués con marcada ironía, y si yo hubiera de daros un consejo...

—¿Cuál sería?

—Que salierais de París por algun tiempo.

—Eso no sería malo, pero...

—Pero ¿qué?

—Quizá resentirian los asuntos que tenemos entre manos.

El servicio militar de la colonia inglesa de Sierra-Leona se compone además del gobernador actual, que tiene el grado de coronel, de 41 oficiales y tres médicos militares, 300 soldados negros de la India occidental, una banda de 32 músicos, un capellan y un inspector de apostent...

La administración de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular sobre la recaudación de contribuciones, en la que se leen los siguientes párrafos:

Realizada en mucha parte la cobranza del primer semestre de contribuciones de esta capital, habiéndose verificado no pocas anticipaciones por el segundo, cree la administración legado el caso de anunciar a los señores contribuyentes por territorial e industrial...

Al propio tiempo, y como es de esperar, continúan las anticipaciones, añadiendo que los contribuyentes que así lo deseen pueden servir de remita notas expresivas por contribuciones y señas de sus habitaciones a la recaudación general...

Se ha dispuesto que los nombramientos y separaciones de los guardas de montes del Estado se harán por la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio...

Para ser nombrado guarda de montes del Estado, es requisito indispensable: tener la edad de veinticinco a cuarenta años, saber leer y escribir y no tener defectos físicos que impidan el ejercicio de las funciones de guardería.

Serán preferidos los que, además de las condiciones exigidas posean nociones sobre el cultivo y aprovechamiento de los montes, y los licenciados del ejército ó de la Guardia civil con buenas notas.

No pueden ser guardas de montes del Estado los tratantes en maderas ó leñas, los ganaderos ni los que ejerzan industrias ó posean fábricas ó establecimientos de cualquiera clase en que hayan de emplearse productos de los montes.

Se ha repartido en Londres una litografía que lleva el nombre de Desembar-

co de la emperatriz Carlota en Saint-Nazaire. Representa a la estampa un vapor traido a un muelle, y muchos trabajadores desembarcando multitud de cajas...

A lo lejos se ve una señora en un magnífico carruaje seguida de un numeroso acompañamiento. Completan el cuadro tres palacios: el primero arruinado y como desplomándose, con un nombre debajo que se designa: Miramar antes del imperio...

Entre los nombramientos hechos en el mes de julio último por el ministerio de la Gobernación, se encuentran los siguientes para los gobiernos de las provincias:

Secretarios: De Alicante, D. Felipe Gil; de Burgos, P. Mauricio Trapiella; de Cáceres, D. Ramon Giner; de Huelva, don Francisco Gonzalez Romero; de Huesca, D. Eugenio Cambreleng; de Lérida, don Santiago Garcia Bernadot; de Logroño, D. Vicente Saenz de Zentano; de Lugo, D. Valentin Rubio; de Murcia, D. José de la Casa y Robles; de Oviedo, D. Eduardo Castaño; de Teruel, D. Camilo Penedo, y de Toledo, D. Juan Camps.

Subgobernadores: De la Gran Canaria, D. Ramon Lou; del Ferrol, D. Calisto Varel Montes, y de Antequera D. Félix de Arce.

Jefe de negociado de primera clase: D. Fermín Abella.

Oficiales de la clase de primeros: Don Antonio Alvarez Rayero, D. Publio Heredia, D. Pedro Delgado, D. Gaspar Amat, D. José Vazquez Faldou, D. Bernardo Legerías, D. Ramon Loma, D. Domingo A. Otero, D. Casimiro Ferra Batallon, don Andrés Lopez, D. Julian Garcia los Santos, D. Leon Navarro de Castilla, don Faustino Vadillo y D. Francisco de Paula Lozano.

Oficiales de la clase de segundos: don José Jardín, D. Carlos Alvarez y D. Peleay Hernandez de Lorenzo.

Oficiales de la clase de terceros: don Alejandro Fernol, D. Mariano Hacar, D. Sebastian de la Gándara, D. Juan Antonio Rosado, D. Fernando Olair, don Justo Esquivel y Cervero, D. Manuel Bañesteros, D. Mariano Herranz, D. José Gerdan, D. Francisco Jimenez Delgado, D. Rafael Taranilla, D. Bartolomé Bower, D. Anastasio Samaniego, D. Salustiano Ruiz, D. Antonio Alcalde, D. Gaspar Vinyao, D. Félix Herreros, D. Ventura Moraga, D. Alejandro Matias, D. Eduardo Salas, D. Francisco Perez Aranda, don Ramon Fatcon y D. Joaquin Oliver.

Oficiales de la clase de cuartos: D. Ramon Diez, D. Mariano Gonzalez Garcia, D. José Torres Laso, D. José Mayor, don Federico Morillo, D. German Hernandez y D. Camilo Garcia Falde.

Oficiales de la clase de quintos: don Demetrio Suarez Vigil, D. Leon Pajares, D. José de Lastra, D. Juan Ramon Perez Hermida, D. Simon Gallego, D. Miguel Chavaleza, D. Valentin Zorrilla, D. Blas Perú, D. José María Molina, don Juanin Hortelano, D. Ezequiel Espino, D. José María Martínez, D. Felipe Janquera, D. Manuel Fernandez, D. Máximo Lopez Pastor, D. Basilio Lumbreras y D. Pedro Estéban.

Oficiales de la clase de sextos: D. Vicente Javier de Rivas, D. Rafael Meneses, D. Antonio Mel y Vela, D. Francisco Javier Camacho, D. José María Pinto, D. Felipe Rosado, D. Adolfo Zulueta, D. José María Zabala, D. Francisco Leante, D. Pedro Arguilles, don Cayetano Gonzalez Novelles, D. Máximo Gonzalez y D. Guillermo Bañuelo.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 22.

Table with 2 columns: Efectos públicos and Camb. al cont. Rows include Consolidado al contado, Idem fin de mes, Diferido al contado, Idem fin de mes, Amortizable de 1, Idem de 2, Personal, Billetes hipotecarios, Carreteras y societas, De abril de 4,000, De 2,000, De junio, 2,000, De agosto, 2,000, De marzo, 2,000, De julio, 2,000, Obras públicas, Canal de Isabel II, Obligaciones del Estado, Banco de España, Id. moviliario español.

CAMBIOS: Londres a 90 d. fecha. 46-80 Paris a 8 dias vista... 4-81

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2. — Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y las mulas americanas. Jardines de Apolo (Paseo de Recoletos).—Gran baile de ocho de la noche a doce y media de la misma.

Campos Eliseos.—A las 9.—Gran soirée de ejercicios gimnásticos, cómicos y robóticos.—Gran concierto instrumental.—En la Ría se ejecutará el ataque de la isla de Lis-a.

Jardin del Tivoli (Prado).—Gran baile, concierto instrumental y fuegos artificiales.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 23.—San Felipe Benito, confesor.—Vigilia.

Quintos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de los Servitas, plaza de San Nicolás, don e por la V. O. T. se celebrará a San Felipe Benito con misa mayor y sermón que predicará D. Pedro Vispalle; y por la tarde ejercicios y plática que dirá D. Manuel Uribe terminando con procesion de reserva.—Continúa la novena de Nuestra Señora del Ovido en San Francisco, y predicará en la misa mayor D. Ignacio Ibarra, y por la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—Termina la de la Virgen de Atocha en su iglesia, y predicará don Nemesio Lasagabaster.—Sigue celebrándose la de San Roque en San Pedro y en Santa Cruz.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos ó en las Calatravas.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 23.—Parada: Principe y Figueras.—Jefe de día: Señor comandante del regimiento infantería del Principe, D. Manuel Barrera y Chavarria.—Visita de hospital Ciudad-Rodrigo segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Coraceros del Rey, décimo capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS. Se ó un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, laque, obleas, polvos, tinta, jabon, plumas, portaplumas, lapiceros, todo 10 rs.; superior, papel vitela, 14; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez.

EN UN COLEGIO DE SENORITAS. Se necesita una pasanta francesa, Dará razon D. Felipe Tapia en la tienda de Esclante, calle de Espartoros, núm. 1.—1

ANTONIO VIEJO ALONSO, GUARDIA civil licencia o, desea encontrar colocacion en alguna casa particular; está impuesto en leer, escribir y aritmética. De su buena conducta informarán los señores oficiales de la 9.ª compañía de tercio de Madrid, cuartel del Duque de Alba.—1

PROFESOR DE PIANO Y CANTO. D. Pascual R. Barret, primer premio del Conservatorio de Bruselas, dá lecciones a domicilio, Alcalá, 18 y 20, tercero, interior, núm. 8.—1

JARABE DE RABANO IODADO.—Primer y unico punto de venta en España. Hortaleza, núm. 9, farmacia del doctor Garcia.—1

ALMONEDA.—HAY SILLERIAS, portieres, mesa ministro y demás muebles, Preciados, 33, bajo.—1

SE CEDEN DOS GABINETES Y Salsobas, con asistencia ó sin ella. (No es casa de huéspedes), Luna, 18, princ pal.—1

SE CEDEN DOS GABINETES CON Salsoba, con asistencia. Carretas, 8, segundo.—1

SE VENDE UNA CASA DE LIBRE procedencia, en la villa de Gienpuzuelos, calle Grande (antes de las Manjas), núm. 6, próxima a la Plaza, compuesta de planta baja, principal, grandes patios y cuartos; puede servir para recreo ó casa de labor por reunir unos 20,000 pies próximamente.

En la calle de la Cabeza, núm. 16, carpintería, informarán todos los días del precio y condiciones, y en dicho pueblo lo manifestará el notario Sr. de Cabeza.—3

LA SIN PAR.—PIANOS DE TODAS clases, procedentes de particulares y de fábricas. Fuencarral, 43, duplicado, principal.—1

LIBROS.—SE COMPREN Y VENDEN antiguos y modernos en corto y gran número; librería de Florencio Rubio, Jacometrezo, 67. Se van a ver a domicilio.—1

Advertisement for D.ª MANUELA MARTINEZ, widow of Palacios, deceased on the 22nd of the current. Includes text: 'Los hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan a los amigos de dicha señora (q. s. g. b.), se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle del Viento, núm. 5, al cementerio de la Sacramental de San Andrés y San Isidro a las ocho y media de la mañana del día 23; en lo que recibirán favor.' Also includes: 'Se suplica el coche. No se reparen esquelas. El duelo se despiden en el cementerio.'

—Es indudable y me alegraría hallar otro medio; pero en fin, ¿cuál es vuestro plan? —En cuanto pueda salir a la calle, que será dentro de ocho días, me mudo de este barrio, donde soy harto conocido, y puede haber llegado noticia de lo ocurrido; ya han venido a hacerselas presentes personas que os aseguro no tengo interés en recibir. —¿Acreedores! —Sí, y otros pájaros; en fin estoy resuelto a mudar de casa, de sociedad... —¿Y de piel! —¿Por supuesto! repuso Enrique sonriendo. Me marche a un extremo de la ciudad, mitad corto, y mitad campo, hacia Belleville... —¿Muy bien, ¿y qué más? —Allí me restablezco y acabo de perder este tinte asiático que no me conviene. Una vez vuelto a mi color natural continuaremos nuestros asuntos desde el punto y hora en que los hemos dejado. —Desde la particion de los bienes de mi mujer. —Precisamente, y una vez casado abandono mi legatá patria. —¿Y Glen encia? —¿Cómo Clemencial? —Si tal, ¿qué suerte le reservais? —Puesto que ya seré mi mujer me la llevo, ya sabéis. La mujer debe seguir al marido. Mi suero está en la libertad de hacer otro tanto. —¿E, dijo el marqués con risita burlona, preciso es convenir, verno mio, en que me conviene sobre todo, por tu franqueza! Ya ves, es natural yo en medio de todo quiero a mi hija y me agradaría no separarme de ella... —Lo comprendo, dijo Enrique con marcado cinismo, ¡hay sentimientos nobles que se deben respetar! —¿Amareis a mi hija, ¿no es verdad? porque si no, yo no consentiría en darsela! —¿Que si la amaré! ¿La adoro y! Amé que uno por ser algo ingenuo trate de sacar su provecho y hacer negocios en pequeña escala a costa de los tintos, no impide el tener corazón! Me encuentro con todas las cualidades de un excelente marido... como vos las tenéis de un excelente padre! ¿Cuál ha sido hasta aquí la causa de mis estravíos? La falta de fortuna, pues bien, ya voy a tenerla... y cuando la marquesa falle... ¿doza de muy poca salud, no es verdad?

—Me hace temblar a cada momento por su vida! —Entonces todo viene a poder de Clemencial! —Todo. —Pero como estamos asociados... —¡Partimos! —Claro está! Un silencio significativo siguió a este cambio de palabras pronunciadas con tono siniestro. —¿Sabéis, Leonardo, repuso el caballero con un acento que hubiera erizado el cabello de su interlocutor si este no hubiera sido el marqués de Nizy, ¿sabéis que la vida de vuestro hijo os peca ece? —¿Su vida dijo el marqués estremeciéndose, como si aquellas palabras encerrasen un pensamiento oscuro. —¿La vida no disculpa al marido que mata a una esposa adúltera? —Lo sé, murmuró el marqués con acento sordo. —¿Vos habéis sido harto generoso al dejar vivir a la vasatral! Una expresion de ferocidad salvaje animó el rostro del marqués que murmuró sordamente: —La necesitaba. —Esa fué una razon, pero ahora... —¿Ahora me necesita ella a mí! —No me opongo; al fin iremos al mismo punto, pero estando en el caso en que está, no puede oponerse y no se opone a mi matrimonio. —¿Se era mi plan, y hasta he logrado que indirectamente nos ayude... pero temo que vuestra pícara aventura del club llegue hasta ellas, si saliera en algun periódico, citándose vuestro nombre. —¿Cuál? ¿Enrique de Martel? —¿Si tal. —¿Sois muy niño, Leonardo! ¿Creéis que un hombre como yo oao tan fácilmente en la red? Ese era un nombre como otro cualquiera, mi casa está tomada con nombres distintos, y de seguro el dueño de ella no sospecha que tiene por inquilino al famoso héroe de la aventura. —Bien; pero el condenado doctor os reconocerá siempre y en cualquier parte. —¿El doctor! —Si él supiera que aun los visito sería capaz de denunciar me en el club. —¿No lo cree! —¿Por qué? —¿Porque eso le cerraría las puertas

de vuestra casa, que al fin y al cabo acabará por ver cerrada. —¿Cómo! —¿Oh! ¡eso le sería muy duro! —¿Lo creéis así? —Creo que tiene en mucho la entrada en vuestra casa. —¿Por qué razon? —Si no es por interés por vuestra esposa, tiene que ser por vuestra hija. —¿Me divertís! —Tengo buen ojo. —Entonces los celos vuestra mirada pondría mis manos en el fuego a que ese jóven no ha pensado siquiera en Clemencia. —¿Y las pondriais también asegurando que Clemencia no ha pensado en él? —Estais loco reñatadol! Clemencia no piensa en nadie, Bien se conoce que viviendo en ciertos círculos habeis perdido la creencia de la virtud. —¿La encuentro tan pocas veces! —No habeis mirado a mi hija. —Vuestra hija es un ángel que me tiene loco, y lo que me desespera, lo que vos sabéis tan bien como yo, es que me paga mal. —¿Qué importa si no paga mejor a otro, ni aun a Jorge Hervey? os lo aseguro. —Sea, pero despues de lo que ha pasado... —Le aborrecéis... es natural; ¿queréis vengaros...? —En vano me pregunto cuál ha podido ser su intencion, porque un hombre como él no hace nada por casualidad. —Eso es verdad. —Si no piensa en Clemencia, si no aspira a su mano y su dote... —En efecto, es que hay otro misterio. —¿Lo veis? ¡Yo bien decia! Mr. de Nizy quedó sumido en profunda reflexion. —Mi querido Enrique, dijo despues de una pausa; el éxito de nuestros planes reclama la mayor prudencia; voy a hacer despejar mi casa en cuanto sea posible, y no dudéis que el doctor será de los primeros excluidos. —Muy bien, pero no os toméis trabajo por él; ese es asunto mio. —¿Cómo! —Os lo espelmaré cuando haya tiempo y lugar; enviadme luego a H. norato; es un muchacho listo en el que fando grandes esperanzas. —¿Y yo también! Vendrá.

XXVII. El hombre del perro sabio. Le celebridad popular de aquella época, era un perillan astuto y taimado que llegó a hacerse notable h sta el punto de que las estampas de aquel tiempo nos muestran aun su retrato y su ingeniosa industria. Una de estas caricaturas, facil aun de encontrar en cualquier almacén de estampas que lleva por título: El hombre del perro sabio ó a cual es mas capitulo. Y represente una dama con su hijo en los brazos, que echa algunas monedas a los pies del personaje en cuestion. Este es un mendigo vestido con ropas deterioradas y de colores opuestos, con una garrá, esquete muy al uso de entonces, y enriquecida con una ancha visera aunque su propietario no era ciego. A su lado, y mientras él cantaba con voz de vieja, habia un perro de aguas, el cual sentado sobre sus remos posteriores, tenia entre las patas delanteras una rucua y un uso al que da vueltas con extraordinaria presteza. Este industrial ferruno y su ayudante, recogió toda la moneda menuda de la capital de Paris. Los señores con sus gaitas, los equilibristas de las plazas públicas con sus pelarosos ejercicios, los gimnastas que se revolvan y mil contorsionistas derramar un vaso lleno de vino cocinado en la cabeza ó en la palma de su mano, toda esa infinidad de saltimbancos a los que se deja en libertad de ejercitar en las calles su habilidad, se veian defraudados en sus esperanzas desde que apareció en ellas el hombre del perro sabio. Estos especulicos al aire libre eran entonces, si no protegidos ostensiblemente, tolerados por el gobierno, que queria de este modo entretener a los ojeros apartándolos de la política. La fisonomía de la poblacion no parecia sino que ganaba en carácter y variedad, y los campos Eliseos donde estos artistas normales se situaban siempre, podian compararse como un emblema de emancipacion y de alegría. De entonces acá, todo se ha dejado en su estado; las calles populares, lo que nos ha permitido destapar nuestros nervios, es re-informar de aquellos que martirizaran los ojos en vez de recrear la imaginacion y la vista. Todo se perfecciona.